

## 2020年度「はたらく×くらすアンケート」意見集約

※同趣旨の意見は適宜まとめています

### あなたのお住まいの地域で行政に対応して欲しい課題は何ですか？

#### コロナの対策について

- ・新しい生活様式の中での提案
- ・支援や補助金などの対応

#### 教育・学校関係について

- ・30人以下の学級の実現
- ・オンライン授業など教育環境の充実・強化
- ・アレルギーのある児童への対応充実  
アレルギーを持つ子供が増えているが、給食代無償化などの恩恵を受けられず、アレルギー対応食の用意などに家計の負担が大きい。障がいのある児童と同様の補助があっても良いのではないか
- ・学校の選択制はおかしい
- ・保育園や学童保育の充実
- ・教育に力を入れて欲しい
- ・教育費・医療費の軽減
- ・待機児童対策
- ・幼稚園・保育施設の見直し（相次いで市立幼稚園が閉園・統合しているため）
- ・保育園の増加
- ・子育て支援のさらなる充実
- ・通学路の確保
- ・通学路の総点検（ガードレールなど）、申請時の区役所での待ち時間（長すぎる）
- ・DVについて

#### 環境について

- ・環境保全
- ・都市緑化のための街路樹がなぜ伐採されるのか？剪定でよいのではないか

#### 社会インフラ整備について

- ・JR、地下鉄駅の自転車置き場の無償化 or 料金引き下げ
- ・地下鉄駅のバリアフリー化、改装
- ・インフラの整備・維持・修繕、老朽化対策
- ・カーブミラーの設置
- ・コミュニティバス（赤バス）の復活と路線拡充（特に、鶴見区と淀川区）
- ・地下鉄御堂筋線、江坂駅北側（吹田市）に引上げ線を新設し、新大阪行を全て江坂行に変更
- ・主要駅以外の地下鉄駅構内も新しくしてほしい。作りが古いところが多い
- ・公営住宅の立替えを早くしてほしい。高齢化になり自治会が大変になっていくことが心配

- ・ベイエリアについて
- ・駅周辺の早期開発、駐輪場の整備
- ・喫煙所の整備、喫煙スペースの明確化
- ・交通事故の撲滅と治安の強化
- ・交通網の整備
- ・自転車道を含む道路の整備
- ・銀行が次々と撤退し、金融機関がなくなっている
- ・街灯の LED 化と防犯カメラの設置
- ・街の発展、店舗の充実
- ・学研都市線の踏切の高架化、京橋の再開発
- ・森ノ宮地域（中央区）の都市整備の推進
- ・雑然とした JR 西九条駅周辺（此花区）の改善（バスターミナルの設置・通過車両の遮断・阪神電車高架下の活用・人と自転車の動線の確保・西九条小生徒の安全確保）
- ・大阪市此花区島屋 2-11 の交差点に信号を新設し、北港通り東行の車（特に大型トラック）が右折で南方、佐川急便、郵便局方面へ行けるようにしてほしい
- ・バスの増便。大阪市内でもバスの本数の多い地域もあれば、放出付近（鶴見区・城東区）の 1 時間 2 本の地域がある。高齢化による交通難民の防止
- ・公園整備、増設
- ・公園緑化に力を入れて欲しい
- ・住環境の充実、整備
- ・子供の遊べる公園を増やして欲しい
- ・天王寺止の地下鉄は長居を通過するので、長居でも乗降出来るようにしてほしい
- ・点字ブロックをもっと設置してほしい
- ・水質の改善
- ・歩道の整備（交通量が多いがいまだに歩道がない所がある）
- ・歩道橋の整備（老朽化対策）
- ・水・下水等々、道路工事が多く早期復旧
- ・走行車両の騒音

## 防災について

- ・近年頻発する自然災害に対する防災強化
- ・過去の水害経験（台風時に神崎川や淀川が危険水位近くまで増水）を踏まえた水害対策
- ・交通機関の災害に対する強化
- ・災害時の避難所の確認の機会と高齢者や一人親共働き世帯の子どもたちを守るため、地域の役割等を明確に推進してほしい
- ・住宅区なので災害対策には力をいれてほしい。地域の避難訓練や防災の取組にも参加したことがあるが、地域の人同士のつながりがないと災害時にうまく機能しないこともあるのではないかと心配
- ・防災対策に力を入れて、地域との共助体制を作ってほしい
- ・防災無線の HP 掲載→はつきり聞こえないので HP に同様の内容を掲載してほしい
- ・毎年災害が各地で発生しているが、国民の防災減災に対する意識は高まっていないので、

防災保険企画等を増やして、意識を高めることに取り組んでもらいたい

- ・ 防災、ハザードマップの周知と地域毎に適した対応の訓練
- ・ 防災について、コロナ対策を加えらるともっと避難所が必要ではないか。地域の集会場も加えるべき
- ・ 防災対応の強化、拡充（帰宅難民対策等含む）
- ・ 防災拠点として、多くの場所を設定してほしい。特に、車いす等が必要な方にとっての防災拠点を多く作ってほしい
- ・ 防災対策、自治体の連携

### まちづくりについて

- ・ 地域コミュニティに関して、高齢者のコミュニティ強化だけでなく、その他多様なコミュニティの拡充
- ・ コミュニティの強化をうたっていることを知らなかった
- ・ まちの安全
- ・ マンション建設を抑制して欲しい。建設しすぎ
- ・ 安心して生活できる暮らし
- ・ 安全で安心出来る子育て環境
- ・ これからの将来のあるこどもたちの安全な地域ぐるみの見守りを行政がするべき
- ・ 育児と介護の充実化
- ・ 区民イベントの充実
- ・ 現在の時代に合った町会活動の充実
- ・ 商店街の活性化や有効活用（放出） 凄く寂しい
- ・ 新たな官製の住民組織、会議を作るのではなく、従来から地域に根付いた自主的な町会などへの活動支援
- ・ 人との交流
- ・ 空き家対策。廃屋となり、町の景観を損ねている家屋があり、解消してほしい
- ・ 地域コミュニティの強化
- ・ 地域コミュニティが重要（非常時に活かされるため）
- ・ 地域コミュニティの担い手の人材不足。共働き世帯は、登校パトロール等に参加が困難
- ・ 地域イベントは高齢者の参加が多く、交付金を多くもらう必要なし
- ・ 夏頃から若年層が地域の公園を夜のたまり場として使用し、騒ぎ、ごみを放置。夜間のパトロールを強化（回数多く等）し、安心安全な夜の街づくりを推進してほしい
- ・ 地域の活性化になる活動
- ・ 地域活動協議会などを悪用して市民への負担を増していないか
- ・ 地域経済の活性化
- ・ 地域行事が軒並み中止になったので、何か楽しめるイベントがあるといいな
- ・ 地域高齢化で各組織の存続がかなりしんどい。高齢者の再就職先、生活の安定がなければ活性されない
- ・ 町会役員の高齢化。町会任せになり過ぎていないか、疑問点が多い

### 医療・福祉について

- ・ 医療体制（病院）の充実

- ・救急医療の充実
- ・小児科の拡充、近くに良い病院がない
- ・医療費、教育費の無償化
- ・中学生以下の医療費控除
- ・病院を増やしてほしい！桃山市民病院と桃山病院を返してくれ！
- ・高齢者のデイサービス充実
- ・高齢者のヤリガイと児童の交流や地域の安全性向上をペアリングするなど新しい行動
- ・済生会病院（西区）の慢性的な自動車渋滞
- ・福祉・介護・ケアセンターの充実や要員の確保
- ・福祉関係の充実

## 行政運営

- ・効率的な行政運営
- ・感染症対策
- ・子どもの貧困問題
- ・経済の活性化
- ・市職員が減少しすぎて職員のやる気が無くなっている、上司からの指示待ちで業務をこなす。多忙すぎる。
- ・私は町会でボランティアをしております。一番気になるのが御老人だけの住まい。個人情報で親族等への連絡先がわからない
- ・住民と行政との対話
- ・老後のためにいろいろな資格が取れるようにしてほしい
- ・少子化問題にかかる独自施策
- ・障がい者や引きこもり、不登校などに対する社会復帰支援→今後、納税者になるか生活保護を受けるか大きな分かれ道
- ・各種制度の減額・免除制度の厳格化（安易に減免を受けられない仕組みづくり）
- ・人に優しい行政
- ・子供だけではなく、高齢者を大事にほしい
- ・人口増加対策
- ・公園・路上のごみ対策→地域の自治会等や有志で清掃しているが追いつかない。ポイ捨てに対して罰則までは無理かもしれないが、ポイ捨てしにくい環境づくりが必要
- ・公園のトイレがあまりにも汚すぎて使えない。もっときれいにする工夫がほしい。しかも夜は真っ暗で怖い。
- ・公園内の野良（エサをあげてる）猫の確保して欲しい
- ・犬の散歩マナーについて（糞の処理等）罰金等で対応してほしい
- ・道端に犬のフンがいっぱいあるので、それを取り締る条例の確立と道路の清掃
- ・歩道の自転車違法駐輪。
- ・放置車両（二輪車、自転車）、駐車場増設、シェアバイクサイクル
- ・老朽木造住宅・空き家が多くなっており、大規模災害が発生すれば、大規模な火災や倒壊が多く発生するのではないかと懸念する。
- ・生活保護の徹底的な適正化

- ・生野区の木造住宅密集対策
- ・西中島地域（淀川区）の治安対策
- ・築港地域（港区）の活性化。福祉の充実
- ・青少年会館の有効活用「解体」
- ・税金の縮小、・減税
- ・税金の有意義な利用
- ・粗大ゴミ収集の簡素化。有料でよいが一人暮らしのため、大きなゴミは苦勞します。欲しいものがあったても廃棄のことを考えると購入を躊躇してしまう。吹田市は不用品と書いて出せば回収してくれるそうです
- ・働き方支援
- ・不法駐輪対策
- ・京橋駅前については周辺も含めた再開発をしていただきたい。
- ・大和川の治水及び河川敷の有効活用。
- ・カラス駆除（カラスがゴミを荒らす）ゴミ出しの方法にも問題があるので指導を含めた対応
- ・野鳥対策
- ・野良猫にエサをやっている人がいる

#### **治安維持・防犯対策**

- ・治安強化、住人のための生活環境整備
- ・治安問題と高齢化問題
- ・警察官の増員→外国籍者が増え夜間の騒音が増えた。自転車の暴走行為なども多い（国籍を問わず）
- ・高齢者の運転事故防止
- ・自動車、バイク、自転車などの交通マナー教育の徹底、交通事故防止
- ・違法駐輪対策→大正通りで歩道の違法駐輪が増えている。車いすがすれ違いざまに対向の自転車と接触しそうになり危険。違法駐輪が多いと真面目に有料駐輪場に駐輪していた人たちもあほらしくなるので、悪循環では？撤去作業の頻度が少なくなっているのでは？一斉撤去で一掃することも必要だと感じる
- ・地下鉄の混雑緩和のため増発。自転車マナーの向上
- ・外国人が多くマナー等で近隣トラブルが多い
- ・町会＝自治会は「自ら治める」住民自治の組織で広い意味での「公」の一端を担っている。当町会は「地活協」を通じ、区役所とつながっている一方、市営住宅のため、住宅管理センターの管理下にある。集合住宅とりわけ市営住宅の場合は、一定のルールがあるが、「市の管理規定」を破る自分勝手な住民も結構存在する。町会の手にも余ることも多く、この場合は当町会の要望にそって行政指導してほしい
- ・町会の活動を見える化して参加者を増やしてはどうか。道路（小さな道路を含む）特に住宅等の木が育ちすぎて運転していても危険です
- ・路上駐車違反の取り締まり
- ・東大阪に住んでいるが、隣の生野区の地域活動は何となく伝ってくるものの自らの地域の活動は回覧板を回すだけで寂しい。基本は地域で考えて実行していくものであるが、何

らかの手立てが必要ではないかを感じる。

- ・平野区は JR 沿線と地下鉄沿線で 2 分されており、相互の路線の交通が悪い（自転車で移動するしかない）この解決のため平野区内を循環するバス路線を作って欲しい

#### その他

- ・老人ホームを低価格で提供してほしい。
- ・福島区は満足しています
- ・都構想についてのメリット、デメリットの説明
- ・維新政治の悪を暴く